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6 Tema de gramática 

Los adjetivos. La primera clase de adjetivos 

 
1.- El adjetivo. Forma y función. 
 
El adjetivo se diferencia del sustantivo en dos cuestiones fundamentales.  
 
a) En primer lugar, es una clase de palabras que tiene variación genérica. Es decir, un 
adjetivo puede aparecer en más de un género, cosa que es imposible en un sustantivo. 
Por eso los adjetivos se enuncian (generalmente) con todas las formas posibles en 
nominativo singular, mientras que los sustantivos se enuncian con su única forma de 
nominativo singular y con la del genitivo singular: 
 
Sustantivo:  ἄνθρωπος (nom. sing.), ἀνθρώπου (gen. sing.) (ὁ).- Hombre. 
Adjetivo: ἀγαθός (n. s. masc.), ἀγαθή (n. s. fem.), ἀγαθόν (n. s. neutro).- Bueno. 
 
 
b) El adjetivo se usa, generalmente, para determinar al sustantivo, bien sea directamente 
(función de determinante -DET-), bien a través del verbo (atributo -ATR- si el verbo es 
copulativo, y predicativo -PVO- si es verbo). El adjetivo no va referido a un sustantivo 
sólo cuando está sustantivado, es decir, cuando funcionalmente se ha convertido en un 
sustantivo. En griego la sustantivación de los adjetivos se lleva a cabo mediante el 
artículo, igual que en español. 
 
Οἱ σοφοὶ ἄνθρωποι τὴν σοφίαν διδάσκουσιν.- Las personas sabias enseñan sabiduría. 

Οἱ σοφοὶ τὴν σοφίαν διδάσκουσιν.- Los sabios enseñan sabiduría. 

 
2.- El adjetivo. Declinación. 
 
En griego existen tres clases de adjetivos, dependiendo de los modelos que utilicen en 
su declinación. 
 

Esquema general de los adjetivos 

1ª Clase de adjetivos 2ª Clase de adjetivos 3ª Clase de adjetivos 

masc. 2ª decl. masc.  3ª decl. 

fem. 1ª decl. 
masc-fem 3ª decl. 

fem. 1ª decl. 

neutro 2ª decl. neutro 3º decl. neutro 3ª decl. 

 
Además de estas tres clases, como veremos en su momento, también hay un puñado de 
adjetivos irregulares. Como es fácil de deducir, con nuestros actuales conocimientos 
gramaticales sólo estamos en condiciones de afrontar la primera clase de adjetivos. Eso 
sí, si conocemos bien la primera y segunda declinaciones, podemos decir que sabemos 
declinar la primera clase de adjetivos. Esta clase es la más productiva y moderna en 
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griego, y de gran importancia, porque siguiendo ese modelo se declina una buena parte 
de los participios griegos. 
 

Primera clase de adjetivos (esquema general) 

a) Tres terminaciones (femenino en -α pura) δίκαιος, δικαία, δίκαιον 

b) Tres terminaciones (femenino en –η) ἀγαθός, ἀγαθή, ἀγαθόν 

c) Dos terminaciones (femenino = masculino) 
*Se declinan sólo por la 2ª declinación. 

ἔνδοξος, ἔνδοξον 

Observaciones:  
1.- Los adjetivos de dos terminaciones de la primera clase son palabras compuestas: ἔν-δοξος (en la 
fama: famoso). 
2.- El primer modelo seguirá la declinación en α pura, cuando delante de esta letra tenga ι, ρ, ε. 
 
 

δίκαιος, δικαία, δίκαιον       Justo 

 Masculino Femenino Neutro 

 Sing. Plural Sing. Plural Sing. Plural 

N δίκαιος δίκαιοι δικαία δίκαιαι 

V δίκαιε δίκαιοι δικαία δίκαιαι 

A δίκαιον δικαίους δικαίαν δίκαιας 

δίκαιον δίκαια 

G δικαίου δικαίων δικαίας δικαιῶν δικαίου δικαίων 

D δικαίῳ δικαίοις δικαίᾳ δικαίαις δικαίῳ δικαίοις 

 
 

ἀγαθός, ἀγαθή, ἀγαθόν       Justo 

 Masculino Femenino Neutro 

 Sing. Plural Sing. Plural Sing. Plural 

N ἀγαθός ἀγαθοί ἀγαθή ἀγαθαί 

V ἀγαθέ ἀγαθοί ἀγαθή ἀγαθαί 

A ἀγαθόν ἀγαθούς ἀγαθήν ἀγαθάς 

ἀγαθόν ἀγαθά 

G ἀγαθοῦ ἀγαθῶν ἀγαθῆς ἀγαθῶν ἀγαθοῦ ἀγαθῶν 

D ἀγαθῷ ἀγαθοῖς ἀγαθῇ ἀγαθαῖς ἀγαθῷ ἀγαθοῖς 
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ἔνδοξος, ἔνδοξον   Famoso 

 Masculino - Femenino Neutro 

 Singular Plural Singular Plural 

N ἔνδοξος ἔνδοξοι 

V ἔνδοξε ἔνδοξοι 

A ἔνδοξον ἐνδόξους 

ἔνδοξον ἔνδοξα 

G ἐνδόξου ἐνδόξων ἐνδόξου ἐνδόξων 

D ἐνδόξῳ ἐνδόξοις ἐνδόξῳ ἐνδόξοις 

 
 
 
2.- El adjetivo. Otras consideraciones. 
 
a) El adjetivo neutro precedido por el artículo equivale a un sustantivo abstracto, tanto 
en singular como en plural. 
 

Tὸ ἀγαθόν.- Lo bueno, la bondad. 
Tὰ ἀγαθά.- Las cosas buenas, la bondad. 

 
b) Los adjetivos se pueden adverbializar (convertir en adverbios) con la adición de un 
sufijo. El más operativo en griego es –ως: 
 

βέβαιος, -α, -ον.- Fuerte >> βεβαίως.- Fuertemente, con fuerza. 
 

 
Ejercicios 
 
1.- Escribe las formas que te son requeridas: 
 

Vocativo singular femenino de στενός, -ή, -όν  

Dativo plural femenino de ἄδικος, -ον  

Genitivo singular femenino de ἐναντίος, -ον  

Vocativo plural neutro de δίκαιος, -α, -ον  

Genitivo plural femenino de ἀγαθός, -ή, -όν  

Acusativo plural masculino de ἀμβρόσιος, -ον  

Dativo plural neutro de στενός, -ή, -όν  

Genitivo plural femenino de βρότός, -όν.-  

Dativo singular neutro de κακός, -ή, -όν  

Acusativo plural neutro de ἄδικος, -ον  
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2.- Escribe la descripción morfológica y el enunciado de las siguientes formas: 
 

εἰρήνης  

ἀγνῶν  

ἀγαθοῖς  

ἐναντία  

ἔνδοξῳ  

Ὦ  

σεμνά  

δεινή  

στενοῖς  

ἀγαθέ  
 
3.- Analiza morfosintácticamente las siguientes oraciones: 
 
1.- Ἡ νίκη ἄγει τὴν στρατιὰν ἀπὸ τῆς δεινῆς μάχης εἰς τὴν τῆς εἰρήνης 
ἡσυχίαν. 
 
2.- Αἱ τῶν κορῶν ψυχαὶ ἀγναί εἰσιν. 
 
3.- Ὦ ἀρετή, σεμνὴ εἶ. 
 
4.- Οἱ φιλόσοφοι τὸ δίκαιον καὶ τὸ ἄδικον, τὸ ἀγαθὸν καὶ τὸ κακὸν 
γιγνώσκουσιν.  
 
5.- Τὰ τῶν στρατιωτῶν ὅπλα ἐστὶ καλά. 
 
 
4.- Escribe en griego las siguientes frases: 
 
1.- El valor de los soldados de Atenas es famoso. 
 
2.- Nos apartamos de las cosas injustas -de la injusticia- (adjetivo neutro plural). 
 
3.- Los dioses inmortales vigilan los sueños de los mortales. 
 
4.- Dices cosas hermosas (neutro plural del adjetivo), pero haces lo contrario. 
 
5.- Un estrecho camino conduce a la llanura. 
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5.- Ordena el vocabulario en la siguiente tabla: 

 

Adjetivos de tres 
terminaciones (fem.  -α) 

Adjetivos de tres 
terminaciones (fem.   -η) 

Adjetivos de dos 
terminaciones 

 
 
 
 
 

  

 

 
 
 

Vocabulario 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ἀγαθός, -ή, -όν.- Bueno. 
ἀγνός, -ή, -όν.- Puro. 
ἄδικος, ἄδικον.- Injusto. 
ἄγω.- Llevar, conducir. 
Ἀθῆναι, -ῶν.-  (αἱ).- Atenas. 
ἀμβρόσιος, -ον.- Inmortal. 
απαλλάτομαι + gen. – Apartarse de. 
ἀπὸ (prep. de gen.).- De, desde. 
ἀρετή, -ῆς (ἡ).- Valor, virtud. 
βρότός, -όν.- Mortal. 
γιγνώσκω.- Saber, conocer. 
δεινóc, -ή, -όν.- Terrible. 
δίκαιος, -α, -ον.- Justo. 
εἰρήνη, -ης (ἡ).- Paz. 
ἐναντίος, -α, -ον.- Contrario. 
ἔνδοξος, ἔνδοξον.- Famoso. 
ἡσυχία, -ας (ἡ).- Τranquilidad. 
θαυμάζω.- Admirar. 
θεός, -οῦ.- Dios. 
κακός, -ή, -όν.- Malo. 
 

καλός, -ή, -όν.- Bello, hermoso. 
κόρη, -ης (ἡ).- Muchacha. 
λέγω.- Decir. 
μάχη, -ης (ἡ).- Lucha, batalla. 
νίκη, νίκης (ἡ).- Victoria. 
ὁδός, -οῦ (ἡ).- Camino. 
ὅπλον, -ου (τό).- Arma. 
πεδίον, -οῦ.- Llanura. 
ποιητής, -οῦ.- Poeta. 
πολιτῆς, -οῦ.- Ciudadano. 
πράττω.- Hacer. 
σεμνός, -ή, -ον.- Venerable. 
στενός, -ή, -όν.- Estrecho. 
στρατιά, -ᾶς (ἡ).- Ejército. 
στρατιώτης, -ου (ὁ).- Soldado. 
ὕπνος, -ου (ὁ).- Sueño. 
φιλόσοφος, -ου (ὁ).- Filósofo. 
φυλάττω.- Guardar, proteger, 
vigilar. 
ψυχή, -ῆς (ἡ).- Alma. 
 


